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第２回 下田市立学校統合準備委員会 

 

日 時 
平成 30年５月 25日(金) 

13：30～14：45 
場 所 下田市立中央公民館 ２階 大会議室 

委 員 

氏 名（役職名） 出欠 氏 名（役職名） 出欠 

森本 幸平（会長） ○ 武井 敦史（副会長） ○ 

山本 雅彦 ○ 髙橋 正志 ○ 

鈴木 元一 ○ 太田 和夫 ○ 

竹内 信子 ○ 山梨 弘樹 ○ 

森本 秀樹 × 三浦 寛 ○ 

村山 峰夫 ○ 小川 恵美 ○ 

菊池 直樹 ○ 白谷 純一 ○ 

佐藤 禎明 ○ 鈴木 清文 ○ 

渡邉 洋之 ○ 川﨑 昌道 ○ 

長池 政和 ○ 道家 博行 × 

正田 成彦 ○ 野田 政哉 ○ 

中村 慶子 ○ 鈴木 めぐみ ○ 

松村 守人 ○   

事 務 局 出 席 者 

職 氏 名 

教育長     佐々木 文夫   学校教育課長  土屋 仁 

学校教育課参事 和泉 多恵子   学校教育係長  吉田 康敏 

指導主事    土屋 大祐    主査      土屋 真一郎 

主査      原  隆史 

発 言 者 名 発言内容及び事務局回答 

 

課 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．開 会  13：30 

 

２．教育長挨拶  

皆様、こんにちは。本日はお忙しい中、第２回下田市立学校統合準備委員会に

ご出席いただきまして、厚く御礼申し上げます。 

昨年度より引き続き委員をお引き受けいただいた方に加え、新たに委員となら

れた皆様をお迎えいたしまして、新体制で第２回を開催する運びとなりました。 

さて、本日の委員会でありますが、平成 34年新中学校開校に向けた準備をはじ

めるにあたり、委員の皆様には改めて「子どもたちにとってより良い環境づくり」

の視点でお力添えをいただきたいと思います。 

予測困難な時代を生きる子どもたちに、たくましく未来を生き抜く力を育成す

るためには、学校と地域が連携・協働し、市内総がかりで新中学校の教育を創り

上げていくことが必要です。そのためには、これまでの学校のあり方にとらわれ
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会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 担 当 

 

会 長 

 

 

 

ることなく、未来を生きる子どもたち、未来の下田を担う人材を育成するための

「新しい学校を創りあげる」ことを合言葉に「オール下田で」取り組んで参りた

いと考えております。 

本委員会は、その中枢となる会です。子どもたちのことを第一に考え、目標や

ビジョンを皆様と共に共有し、地域一帯となって新たな学校づくりを実現してい

ただきたいと思います。私たち教育委員会も、誠意をもって努力してまいります。

本日は、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

３．委嘱状交付  

  新任委員に対し、委嘱状を交付。 

 

４．議 事 

（１）中学校再編に関する経過説明及び今後について 

 改めまして皆さんこんにちは。昨年まで下田市立下田小学校の校長を務めてお

りました森本です。今年からは教職員経験者という形で参画させていただきます。

少し触れさせていただきたいことがあるのですが、５月 21日の読売新聞に今後の

人口減少についての記事が掲載されておりました。県内の 35市町中、賀茂地区１

市５町は、減少率としてベスト 10に全て入っているという記事になります。特に

西伊豆町がトップで、下田市は４位という順位でした。2045年には 53％の人口減

少で、下田は今でも２万強の人口で大変だと感じるのですが、これを見ると

10,767人となり、信じられない人口が掲載されていました。本日、副会長の武井

先生から希望のある統合のお話があると思われます。こういった暗い話を吹き飛

ばすまではいかないとは思いますが、そういった中でこそ、子どもたちが生き生

きと育つことができる学校を作っていくこと、話し合っていくことが非常に大切

なのではないかと感じているところです。どうぞよろしくお願いしたいと思いま

す。 

それでは、これより議事進行をさせていただきます。円滑な議事進行にご協力

のほどよろしくお願いいたします。 

 本日の議事の（１）として、「中学校再編に関する経過説明及び今後について」

となっております。 

 本件につきまして、事務局より説明をお願いします。 

 

 【 配付資料の確認とともにパワーポイント作成資料により、経過説明 】 

 

 ありがとうございました。平成 26年から４年間をかけ、全体の意志として統合

を進めていくんだということ、そして、これから４年かけて新しい学校を具体的

に作っていくんだという今後のスケジュールを事務局から説明をしていただきま

した。何かご質問やご意見などございましたらお願いしたいと思います。 
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山 本 委 員 

 

 

 

 

課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

課 長 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

山 本 委 員 

 

課 長 

 今、事務局から組織図の中で、各部会がどのような日程で進められていくのか

ということが、大まかに示されました。その中で今後、それぞれの部会がどのよ

うな日程で、そのような審議内容を話し合っていくかについて、現時点での具体

的な内容で分かっていることがありましたら教えていただきたいです。 

 

 各部会につきましては、ただ今担当から説明をさせていただいたところですが、

地域・ＰＴＡ部会以外の部会につきましては、各教職員の皆さまが部会員として

ご協力をお願いするという形になっております。例えば教務主任者会であったり、

生徒指導主任者会であったりなど、既存の組織を活用し、会議時間を多少時間を

多めにとっていただく、或いは日程を追加していただくというような形で進めて

いただければと考えております。私ども教育委員会も入った中で、先ほど配付し

ましたＡ３資料の３枚目、統合準備タイムスケジュールの中にあります各部会で

決めていただく内容、これは今現在のスケジュールでございまして、いつ頃まで

にはこういったものを決めていきたいなというようなことで、お示しをさせてい

ただいております。それから組織図で一番左側にあります地域・ＰＴＡ部会でご

ざいますが、これにつきましては、各中学校単位で育成会組織がございますが、

そういった組織を活用しつつ、教頭先生を始め、市の関係課が入りながら協議を

お願いしたいと考えております。 

 

 部会における審議内容について、補足させていただきます。今、教育委員会事

務局の方で原案を作成しております。ただ、あくまでも原案ですので、例えば部

会の中で、もう少しこういったことも協議する必要があるのではないかというよ

うなことが出てくると思います。それぞれ各部会の協議が始まる前までにもう少

し細かい内容を事務局で準備しています。部会が始まる時にはお示しをさせてい

ただきたいと思います。 

 

 部会におきましては、今月 30日に開催をさせていただきます統合準備委員会教

職員合同部会研修会の中で、事務局から説明をさせていただきますのでご協力を

お願いいたします。教職員の皆さまにおかれましては、お忙しいところ恐縮です

が、教職員の皆さまのご協力がなければ、新たな中学校を作っていくことがなか

なか進まないという部分がございますので、ぜひともご理解をいただきたいと思

います。 

 

 よろしいでしょうか。 

 

 ありがとうございます。 

 

 会長、よろしいでしょうか。先ほど説明させていただきましたＡ３横の資料の
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会 長 

 

 

 

 

会 長 

 

 

事 務 局 

２ページ目に中学校再編のスケジュール案がございますが、そちらをご覧くださ

い。先ほど、担当から下２つ、工事委託関係について説明させていただきました

が、その上に議会の項目がございます。下田市議会６月定例会が６月 27日から開

会予定でございます。現時点における教育委員会の予定ですが、こちらに記載し

ております学校設置条例の改正でございますが、条例案を提出する予定です。今

現在、小学校７校、中学校４校ありますが、その中学校４校が平成 34年４月１日

に一校化にという改正、まだ名前が決まっておりませんので、下田市立稲梓・稲

生沢・下田東・下田統合中学校というような仮称にして、名称が決定次第、その

名称に改めるような形で６月定例会には提出したいと考えております。この学校

設置条例の改正時期でございますが、特段いつの時点でやりなさいというものは

ございません。例えば、校舎等が新しくできた後でも構いませんし、学校名が決

定してからでも構いませんし、予算が確実に執行できる状況であれば改正しても

構わないという形もございます。市としましては、市の方針が決定したという部

分を周知させていただきたいという部分もございまして、今回の６月定例会に提

案したいと考えております。それから測量・地質調査補正予算ですが、こちらも

併せて計上させていただきたいと考えております。基本・実施設計でございます

が、今年度に基本設計、来年度に実施設計という形、２年間をかけて進めていき

たいと考えております。下田中学校の現地測量と地質調査、いわゆるボーリング

調査ですが、今後の配置計画によってどうなっていくのかという部分もございま

すが、そういった予算関係につきましても計上していきたいと考えております。 

 

 ありがとうございます。他にご意見等なければ、次の武井先生からのお話の後

でも質疑を設けますのでその時にお願いしたいと思います。 

 それでは議事（２）『希望ある学校再編のために』ということで、本委員会の副

会長である武井先生からご講演をお願いしたいと思います。武井先生、よろしく

お願いします。 

 

 【 『希望ある学校再編のために』武井先生講演 】 

 

 武井先生、ありがとうございました。特に統合するに当たって、その地域の中

心的なものを継承しながら、それでいて地域の未来のビジョンを全体で共有して

いかなければならないというお話があったと思います。何か委員の皆さまからご

質問等ございましたらお願いします。 

 

 それでは質疑等ないようですので、次の議事に進みます。議事の（３）その他

について、事務局からお願いします。 

 

 【 次回委員会開催日程について、連絡 】 
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会 長 

 

５．閉 会  14：45 

本日の委員会で委員間の共通の認識ができたと思いますので、次の委員会では

次の段階に入っていきたいと思います。それでは、これを持ちまして、第２回下

田市立学校統合準備委員会を終了させていただきます。本日は、ありがとうござ

いました。 

 

 


